

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre a 5'00 Número del día 10 céntimos Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Clasificaciones de posibilidad e imposibilidad

«Posibilidad». La idea expresada por esta palabra es correlativa de la de «imposibilidad», pues que la una envuelve necesariamente la negación de la otra.

Las palabras posibilidad, e imposibilidad, expresan ideas muy diferentes, según se refieren a las cosas en sí, o a la potencia de una causa que las pueda producir. Sin embargo, estas ideas tienen relaciones muy íntimas, como veremos luego. Cuando se consideran la posibilidad o imposibilidad, sólo con respecto a un ser, prescindiendo de toda causa se las llama intrínsecas; y cuando se extiende a una causa, se las denomina extrínsecas. A pesar de la aparente sencillez y claridad de esta división, observaré que no es dable formar concepto cabal de lo que significa, hasta haber descendido a las diferentes clasificaciones que expondré en los párrafos siguientes.

A primera vista se podrá extrañar que se explique primero la imposibilidad que la posibilidad; pero reflexionando un poco, se nota que este método es muy lógico. La palabra «imposibilidad», aunque suena como negativa, expresa no obstante muchas veces una idea, que a nuestro entendimiento se le presenta como positiva; esto es, la repugnancia entre dos objetos, una especie de exclusión, de oposición, de lucha, por decirlo así: por manera que en desapareciendo esta repugnancia, concebimos ya la posibilidad. De aquí nacen las expresiones de «esto es muy posible, pues nada «se opone» a ello»; «es posible, pues no se vé ninguna repugnancia». Como quiera, en sabiendo lo que es imposibilidad, se sabe lo que es la posibilidad y viceversa.

Algunos distinguen tres clases de imposibilidad: «metafísica» física y moral. Yo adoptaré esta división, pero añadiendo un miembro, que será la «imposibilidad del sentido común». En su lugar se verá la razón en que me fundo. También advertiré, que tal vez sería mejor llamar imposibilidad «absoluta» a la metafísica; «natural» a la física; y «ordinaria» a la moral.

Los depósitos francos

Ayer se recibieron los siguientes telegramas, con relación a tan importante asunto:

D. José Moreno Utrera.—Presidente de la Sociedad Patronal.

Madrid 24, 23.

Como trabajo reglamentación que hace director Aduanas durará varios días sale mañana D. Manuel Eizaguirre para San Sebastián y Aramburu y yo saldremos sábado para esa.

Visitado hoy ministro Fomento perfectamente dispuesto a facilitar cuanto se relaciona con Junta de Obras Puerto.

Pinillos.

Madrid 24, 23.

Sr. Clotet, alcalde.

Visitados hoy ministros Hacienda, Fomento y director Aduanas, este se ocupa redacción Reglamento que discutiremos de acuerdo.

Ministro Fomento dice venga desde luego comisión Junta de Obras Puerto, seguro dictará permiso necesario.

Como trabajo director Aduanas durará varios días: sale mañana viernes D. Manuel Eizaguirre para San Sebastián, don

Juan Aramburu y yo saldremos sábado exprés para esa.

Pinillos.

Anteanoche se recibió la siguiente conferencia:

Madrid 24, 19'20.

José Vilchez Chell.—Cádiz.

Esta mañana Director Aduanas dijo seguía elaborando la organización con espíritu amplio y ofreciendo darnos a conocer la minuta para discutirla de acuerdo antes de considerarla oficial pero le urgía se personase aquí la Junta Obras Puerto para formalizar contratación.

Esta tarde visitamos Ministro Fomento quien manifestó Comisión Junta Obras Puerto puede venir sin esperar autorización que se formalizará a posteriori.

Este señor ministro hállese en la mejor disposición para rápida solución de todas dificultades.

Visto este favorable estado de cosas conviene activen ustedes venida de la Comisión con la preparación necesaria.

Aramburu y Pinillos llegarán esa domingo.

Eizaguirre probable vaya pasar dos ó tres días San Sebastián. Saludos afectuosos.

Tenga bondad comunicarlo Junta Puerto y enterar a Grosso.

Eizaguirre, Aramburu, Pinillos.

He aquí los telegramas enviados:

Madrid.—(Dos direcciones).

Presidente Circulo de la Unión Mercantil.—Presidente Cámara Comercio de la Habana.

La noble iniciativa de usía en el asunto depósito franco de Comercio en Cádiz, ha sido objeto de solemne acuerdo por parte del Ayuntamiento de la ciudad favorecida.

En sus actas queda, y en su nombre envío la expresión de gratitud más sentida y unánime.

El alcalde accidental,

Francisco Clotet.

Madrid.—(Cuatro direcciones.)

Sebastián Martínez de Pinillos, Hotel París.—Marqués de Comillas y Manuel Eizaguirre, Compañía Trasatlántica.—Juan Aramburu, Hotel Palace.

Acaba de celebrar sesión excelentísimo Ayuntamiento acordando manifestarle gratitud inmensa por lo que ha contribuido a la obtención depósito franco en que Cádiz cifra fundadas esperanzas de resurgimiento.

El alcalde accidental,

Francisco Clotet.

Madrid.—(Dos direcciones.)

Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.—Excmo. Sr. Ministro de Hacienda.

Elevo a vucencia en nombre del Municipio gaditano expresión de profundísima gratitud por decreto depósito franco de comercio.

Acordado en cabildo de hoy ese homenaje de reconocimiento, hónrame el comunicárselo respetuosamente.

El alcalde accidental,

Francisco Clotet

Director general de Aduanas.

Madrid.

Tengo la satisfacción de participarle que el Ayuntamiento gaditano en sesión de hoy acordó expresar su gratitud por concesión depósito franco de comercio,

dedicando esa manifestación muy especialmente a usía ilustrísima.

El alcalde accidental,

Francisco Clotet.

Presidente Consejo Ministros.

Madrid.

Nombre Asociación Dependientes agrarcezo V. E. concesión depósito franco esa perando para en su día declaración zonzfranca que permite mayor amplitud industria y comercio.

Presidente, Corrales.

Por Telégrafo

Madrid, 25 (varias horas.)

Política y políticos

Firmas regias

Firmóse decreto de Instrucción pública, jubilando a don Carlos Pastor, catedrático de la Universidad de Valencia.

De Fomento, disponiendo la ejecución de obras de defensa en Nájera, contra el río Najerilla.

Informes de Dato

Hoy estuvo visitando al presidente del Consejo el ministro de Estado, quien le informó de las noticias de la guerra.

A su vez, el señor Dato fué a Palacio, despachando con el Rey é informándole de los sucesos actuales.

Se cree que la gran batalla, que comenzó hace doce días, durará aún bastantes más, pues los alemanes han reforzado fuertemente sus atrincheramientos.

El presidente y el ministro de la Guerra, conferenciaron largamente.

En Marruecos no hay novedad.

Regresó el presidente del Senado, siendo visitado por el del Consejo.

A preguntas hechas a éste, por un periodista, con referencia a la apertura de las Cortes, contestó que el Gobierno no pensó nunca en abrirlas antes de fines de Octubre.

En uno de los próximos Consejos se tratará de este asunto.

Cuanto se diga en contra de la apertura son fantasías.

Los presupuestos no se prorrogarán. Las Cámaras aprobarán los que hayan de regir el próximo año, y si aun no ha tratado el Gobierno sobre el particular, es porque otros asuntos absorben su atención.

El Consejo de Estado

Hoy se reunió el pleno del Consejo de Estado.

Se resolvieron varios expedientes sobre concesión de créditos.

El conflicto europeo

El ala izquierda francesa sigue realizando progresos ventajosísimos desenvolviéndose en una fuerte batalla.

El centro está encalmado pero pronto entrará en actividad.

En el ala derecha los alemanes atacan fuertemente siendo contenidos con vigor.

Sigue ganándose terreno poco a poco.

Comunican de Petrogrado que las tropas rusas que manda el general Rennenkampf atacaron, en una emboscada, al ejército alemán, derrotándolo completamente.

Se han recibido también noticias de que los alemanes han evacuado la Prusia Oriental, marchando a reforzar la línea Kashish Thorn.

Después de apoderarse de Jaroslaw, la caballería rusa persiguió muy activa-

mente a la retaguardia austriaca, diezmándola.

El socialista Hechab, que fué movilizado y que desde el principio de la campaña está luchando en las filas alemanas, ha sido condecorado con la cruz de hierro por su heroico comportamiento en los últimos combates.

Se espera con ansiedad el fin de la gran batalla que estos días se está librando.

Todo hace suponer, y así lo dejan entrever en los centros oficiales, que el resultado de esta gigantesca batalla será para los aliados una victoria.

Antes de asaltar a Jaroslaw, los rusos apresaron un tren blindado, con cañones de tiro rápido.

Han tomado al asalto una línea poderosamente fortificada, sobre el río San, al Sur de Przemysl, la cual estaba provista de cañones de grueso calibre y proyectores eléctricos.

Las tropas belgas, ayudadas por un tren blindado, derrotaron a 2.500 alemanes, sufriendo éstos enormes pérdidas.

Los austriacos han evacuado a Galitzia, excepto a Przemysl.

En Cracovia los rusos son dueños del ferrocarril hasta Ternow.

La caballería recorre la Galitzia en toda su extensión, sin encontrar resistencia.

La vanguardia del Ejército llegó a Cratz, de donde se ha retirado el arzobispo, llevando el tesoro de la Iglesia.

De Nish manifiestan que los serbios siguen rechazando valerosamente los ataques del enemigo.

Este ha sufrido pérdidas enormes.

Los austriacos también intentaron pasar el Danubio, pero los serbios les arrebataron las lanchas y los aniquilaron.

De Petrogrado manifiestan que en el frente, en el Sudoeste, las tropas rusas siguen persiguiendo al enemigo, sin tregua.

El Zar ha condecorado al general Ivanoff con la distinguida Orden de San Alejandro de Newski.

Comunican de Ostende que cerca de Audenarde se ha librado un combate entre belgas y alemanes, teniendo éstos tres muertos, dos heridos y cinco prisioneros.

El crucero alemán «Emden» apareció frente a Madras a las diez de la noche é hizo nueve disparos sobre la ciudad haciendo blanco en la oficina de telégrafos, en el club de marinos y en algunos vehículos de transporte, en el puerto.

Se incendiaron dos depósitos de mineral.

Al contestar nuestros cañones, el «Emden» desapareció con las luces apagadas.

Dos indígenas y un muchacho, resultaron muertos.

Los habitantes de la ciudad se mantuvieron perfectamente en calma y su actitud fué admirable.

Gran número de fugitivos alemanes entran en Lorena.

Dicen algunos de éstos que los alemanes tuvieron en los combates habidos delante de Verdun 10.000 muertos y quinientos mil heridos.

Muchos de los heridos alemanes mueren por falta de asistencia facultativa.

La prensa alemana sigue publicando a diario noticias grotescas.

Una de las que últimamente ha publicado dice que la situación del Gobierno francés en Burdeos es difícilísima, y que algunos destacamentos de soldados, con

ametralladoras, guardan los edificios donde están instalados los ministerios.

Añaden que M. Delcassé fué herido días pasados á consecuencia de una pedrada que partió de un numeroso grupo de manifestantes.

—La batalla del Aisne participa largamente de la naturaleza de fortalezas de guerra, semejante á las operaciones en la Manchuria, pero intensificada por el excepcional poder de la artillería usada ahora, y de ahí que necesariamente tenga que ser lento el progreso—que á veces solo alcanzan de medio kilómetro á uno, diariamente.

—El ministro del Interior ha firmado en Burdeos, las cesantías de varios alcaldes y adjuntos que al llegar los alemanes á sus respectivas poblaciones abandonaron su puestos, contribuyendo así á que los correspondientes vecindarios no tuviesen, en aquellos momentos difíciles, la calma y la sangre fría que hubieran sido de desear.

—El Cónsul alemán en Amsterdam dice que el submarino «U 9» ha regresado en salvo á un puerto alemán.

—Un «Zepelín» apareció la noche del martes 22 sobre las fuertes exteriores, pero fué descubierto y se retiró.

Urbernaga de Ubiña.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

La novillada del domingo

Señores que han adquirido localidades para la novillada del domingo 27, á beneficio de la familia del infortunado «Herrerín»:

Palcos.—D. Genoveva Guilloto, viuda de Seris; D. Ramón Ventín.

Sillones.—D. Joaquín del Cuvillo; Don Juan Gutiérrez; D. Adolfo Bravo; D. Melquiades Almagro.

Barreras.—Herederos de D. Antonio Millán; D. Mariano Díaz de Liaño; Don Luis D. de Vargas; D. Luis Sancho; D. Lorenzo Sacaluga; D. Manuel Sánchez Gil; D. Rafael García.

Donativos.—Señores hijos de Agustín Blázquez, 10 pesetas; señores sobrinos de Fernando de Labra y C.ª, 5.

El sábado, en el tren correo, llegará á esta capital comisión de Zaragoza portadora del mensaje de gratitud al pueblo gaditano, por su noble proceder con motivo de la muerte del infortunado «Herrerín».

Vienen en unión de ella; los hermanos menores del diestro, para á su vez testimoniar su agradecimiento.

También llega en dicho tren, el valiente novillero Amuedo que, como se sabe, toma parte en la corrida.

NOTICIAS VARIAS

Comisión

Para hoy á las cuatro y media de la tarde, está citada la Comisión municipal de Consumos.

Mejoría

Nuestro estimado amigo D. José de Vilchez Chell, se encuentra muy mejorado de la dolencia que le aquejaba. Lo celebramos mucho.

Felicitaciones

Son muchas las felicitaciones que está recibiendo nuestro amigo particular, el teniente de Ingenieros D. León Lizaur y Lacave, con motivo de haber sido agraciado con la Cruz de María Cristina, en mérito á los importantes servicios prestados en Africa.

Reciba también nuestra felicitación.

Nombramiento

Ha sido nombrado director de esta Escuela Superior Industrial de Artes y Oficios y Bellas Artes, nuestro particular amigo el concejal liberal de este Ayuntamiento, D. Manuel López González.

Viene á sustituir en este cargo, á un queridísimo correligionario nuestro, don

Pedro Mayoral, que como se sabe dimitió el cargo.

Deseamos al nuevo director, que sea un imitador de aquel á quien sucede; así como que alcance los mismos éxitos en tan difícil puesto.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alicante», llegó el jueves 24 á Bilbao.

El «Cataluña», llegó el jueves 24 á Bilbao.

Edicto

La Alcaldía de Sanlúcar remite edicto para su publicación en el «Boletín Oficial», convocando á los industriales de clases agremiadas, para la elección de sindicatos y clasificadores, que hayan de verificar el reparto de la cuota que á los gremios corresponda satisfacer en el próximo año de 1915.

E. P. D.

En el Hospicio provincial ha fallecido D.ª Josefa Algeciras Fernández.

Plagas del campo

La Junta local de defensa contra las plagas del campo, del Puerto de Santa María, expresa en comunicación al señor gobernador civil, que terminados los trabajos de comprobación de los terrenos donde han ovado las langostas, son próximamente 75 aranzadas en los pagos de Baina, Dehesa Rejana y Baldíos, y Gabias, de la carretera á Sanlúcar de Barrameda.

Demente

En el Manicomio provincial, ha ingresado el presunto alienado Francisco Narváez Benítez.

Junta provincial de Beneficencia

A las cinco de la tarde del próximo día 30, se reunirá, bajo la presidencia del señor gobernador civil, la Junta provincial de Beneficencia.

Viajeros

Marchó á Madrid, en el expreso de ayer el capitán general de la Armada excelentísimo señor don Juan Viniegra.

Le acompaña su ayudante el capitán de Infantería de Marina don José Moreno Quesada.

En la estación le despidieron sus hijos los señores condes de Villamar y su nieto Juanito Carlos, y, además, el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza señor Sanmartín y su ayudante el capitán de Artillería de igual apellido, los generales de la Armada excelentísimos señores don Guillermo Camargo y don José Cano Manuel.

Comandante de Marina de este puerto ilustrísimo señor don Miguel Ambulody, segundo comandante don Juan Lahera, comisario de la provincia señor Enríquez, tenientes de navío señores don Sebastián A. Gómez, don Francisco Fernández y García Zúñiga y don Manuel Bastarache.

Contador don Francisco Súnico, capitanes de Infantería de Marina don Isaias Alvarez y don Juan Cordero, asesor de la Comandancia don Santiago Abascal, y el ilustrísimo señor don Ricardo González Abreu.

—Después de pasar una temporada en el domicilio de los señores de Vilchez Chell (don José), regresaron á la Corte la excelentísima señora condesa de Torre-Vélez con sus hijos.

Trasatlántico

Llegó ayer, procedente de Barcelona, el hermoso trasatlántico «Infanta Isabel», de la Compañía de Pinillos.

Conduce en tránsito 670 pasajeros. En Cádiz desembarcó 2.

Por la tarde siguió viaje el buque para Buenos Aires y escalas.

Detenidos

En Chipiona detuvo la benemérita en la tienda de bebidas de Joaquín García Misa, calle Duque de Almodóvar, número 47, á veintidós individuos que se dedicaban á jugar á los prohibidos.

Alzada

La alcaldía de Cádiz remite al señor Gobernador, debidamente informada, la

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á

Alejandro Ivison.—Cádiz

alzada que ante la autoridad gubernativa, elevaron doce señores ingenieros, contra el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital, suprimiendo la plaza de ingeniero inspector de los servicios municipales.

Lesionado

En la tienda de bebidas «Villa de Madrid», penetró anoche á las tres, un individuo apellidado Luna.

El tal, se encontraba en estado de embriaguez y trató de buscar pendencia con los parroquianos que allí se encontraban.

Los serenos Pedro Luis y Velasco, le intimaron para que cesara en sus insultos.

Cacheado que fué, se le encontró una navaja.

Como no hiciera caso á los empleados referidos, éstos volvieron otra vez á la tienda, con ánimo de detenerle, pero el Luna, que se dió cuenta de ello, salió corriendo y los repetidos serenos, tras él.

Como desapareció á la vista de los mismos, éstos dieron cuenta á su compañero Antonio Dilsain, para que le detuviera, en caso de que pasara por su demarcación.

Efectivamente, el individuo en cuestión, pasó por la calle Encarnación, y como lo viera este último guardia, salió en su persecución, pero con tan mala fortuna, que resbaló, cayendo de bruces y causándose dos extensas heridas, una en la región frontal y otra en la ceja izquierda.

Fué asistido en el Hospital Mora, donde se personó el cabo del distrito señor Montero y el ayudante señor Domínguez.

Este dispuso que el referido empleado después de curado, pasara á su domicilio.

El Luna, no pudo ser detenido.

EL MEJOR

REGALO

con que puede obsequiarse á

TODA MUJER

ES EL

ESTUCHE DE PERFUMERIA

clase fina, marca GAL, compuesto de un Frasco de Esencia, una Caja de Polvos y una Pastilla de Jabón, que regala «EL ECO DE LA MODA» por cada suscripción de un año, cuyo importe de 7'50 pesetas, se

reembolsa por **13** Pesetas, resultando

TODOS GRATIS

y con

5'50

Pesetas de beneficio

Véanse detalles en los números de «EL ECO DE LA MODA» que se vende á 15 céntimos en kioscos, librerías, etc., y en la Administración, Cortes, 581, ent.º (junto Universidad).—BARCELONA

Naufragio de una barquilla

El señor comandante de Marina de este puerto, recibió la siguiente comunicación que le remite el señor ayudante de Marina de Conil.

«El Contramaestre de puerto destacado en Barbate en oficio de ayer me dice lo siguiente:

Doy cuenta á Vd. que en la mañana de hoy y al entrar en este río la barquilla nombrada «Juana», folio 240 de la 3.ª lista de este distrito, con un poco de oleaje y viento flojo del Sur y debido á la mucha mar corriente de vaciante, zozobró dicha embarcación, saliendo en su auxilio el bote de la falúa de carabineros que estaba de servicio en este río, tripulado por los individuos Miguel López Rodríguez, José Díaz Rendón, Jacinto Vázquez Troyano y José Bejer Morales, los cuales salvaron al patrón llamado Juan Sánchez Cortejosa y marineros Antonio Sánchez Cortejosa y Antonio Soler Rivera; también salió en ese momento el bote nombrado «Lolita», folio 280 de la 3.ª lista, su patrón Diego Ponce, los cuales salvaron á Antonio Sánchez Cortejosa, tripulante de la barquilla naufragada.

Dicha barquilla después puesta á flote, habiéndose perdido toda la documentación y no habiendo ocurrido desgracias personales».

El señor comandante de Marina, don Miguel Ambulody, dió traslado de dicho oficio al señor presidente de la Sociedad de Salvamentos de Naufragos en vista del meritorio hecho realizado por las tripulaciones de las dos embarcaciones que auxiliaron á los naufragos.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del jugo gástrico, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (Stomalex)

que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto á quien lo pida.